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COMUNICADO 1595 

PRESENTA SECRETARIO DE HACIENDA INFORME ANTE LA 
CHYP QUE PRESIDE LA DIPUTADA JULIA GONZÁLEZ 

• Cuestionan en la comparecencia al funcionario sobre el incremento de 
la autonomía financiera; participaciones federales y autos chocolate, 
entre otros temas 

• Destaca el secretario Moreno Mexia la estrategia para fortalecer las 
finanzas públicas 

Mexicali, B.C. viernes 24 de noviembre de 2023.- En sesión ampliada de la 
Comisión de Hacienda y Presupuesto que preside la diputada Julia Andrea 
González Quiroz, fue desglosado por el secretario de Hacienda del Estado, Marco 
Antonio Moreno Mexia, el informe de la administración estatal, destacando la 
estrategia para fortalecer las finanzas públicas. 

De esta forma, el compareciente presentó la selección de la información más 
relevante, refiriéndose a ingresos del estado; egresos y el desempeño financiero 
reciente, haciendo énfasis en este periodo de la gobernadora Marina del Pilar Ávila 
Olmeda, así como los mecanismos de endeudamiento del estado y su situación 
actual. 

También el avance del financiamiento sostenible; inversión en infraestructura como 
parte toral de la estrategia de desarrollo y competitividad; algunos asuntos 
presupuestales, y otras acciones de impacto del periodo correspondiente. 

En términos de ingresos estatales, en los dos primeros ejercicios indicó: “logramos 
tener ingresos propios del orden de 15 mil 560 millones de pesos en este segundo 
informe, contra 11 ml 027 millones de pesos del primer periodo, lo que representa 
un incremento de ingresos propios del 41 por ciento”. 

“Formado, por los distintos rubros de ingresos que tenemos -dijo- particularmente 
un excelente desempeño en impuestos, la recaudación local y la estrategia que 
hemos venido planteando con ustedes de reconocer cambios necesarios en las 
construcciones fiscales en el estado, han provocado que tengamos recursos para 
poder atender toda la serie de programas y proyectos que esta administración ha 
llevado a cabo”.  

Posteriormente, en la fase de preguntas, la diputada presidenta de la CHyP, Julia 
González, le formuló al compareciente tres, siendo una de éstas la que se refiere a 
la Ley de Ingresos vigente, con relación al resultado de los juicios en contra de las 
sobretasas del impuesto sobre remuneraciones al trabajo personal. 

A lo que respondió el titular de la Secretaría de Hacienda que, según el reporte que 
le han dado, van con un desempeño favorable en las resoluciones del Poder 
Judicial. Posteriormente la procuradora fiscal, Olga Alcalá resumió que en los juicios 
sobre la tasa del 1.20 en la Ley de Ingresos del ejercicio 2021, hubo algunos 
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conceptos que no eran muy detallados en la exposición y hay amparos que se 
fueron perdiendo, pero ya se fortaleció para la Ley del 2022.  

En este caso tienen un 70 por ciento de los juicios en segunda instancia que se han 
ganado. Y en materia del 125, solo se han resuelto 32 juicios de los cuales 31 se 
ganaron y uno se ha perdido; y en lo que se refiere a la Ley de 2023, se encuentran 
en proceso los juicios de amparo.  

Con respecto a otra pregunta de la legisladora, sobre el incremento de la autonomía 
financiera y si se deben participaciones federales a Baja California,  el funcionario 
mencionó que la parte central del crecimiento de los ingresos propios, tiene que ver 
con la estrategia de recaudación adicional; trabajos de fiscalización, y con la 
incorporación de la sobretasa de 1.25 destinada tanto a seguridad como a 
infraestructura, y a estos mecanismos que están generando un valor adicional en 
términos de flujo, como el de las coberturas que es un producto. Lo cual los ha 
llevado a mantener estos niveles de autonomía financiera del 20 por ciento que no 
se debe a una reducción de participaciones federales. 

Participaron en esta sesión, además de Julia González, las diputadas y diputados: 
Michel Sánchez, Víctor Navarro, Rocío Adame, Daylín García, Montserrat Murillo, 
Alejandra Ang, Claudia Agatón, Juan Manuel Molina, Manuel Guerrero, Diego 
Echevarría y Alejandrina Corral. 

A pregunta expresa de un legislador con relación al pago de aguinaldos, respondió 
el funcionario estatal que, los recursos para dicha prestación para la burocracia y 
magisterio activos y jubilados, es por el orden de los 2 mil millones de pesos que 
será cubierto en la primera semana de diciembre. 

Otro de los cuestionamientos formulados al compareciente fue sobre, cuántos autos 
chocolates se han regularizado en Baja California, a dos años de publicado el 
decreto, mencionando uno de los funcionarios estatales que son 320 mil vehículos 
para dar certeza patrimonial. Lo que ha generado 785 millones de pesos.  

Acompañaron al maestro Moreno Mexia, la procuradora fiscal del estado, Norma 
Olga Angélica Alcalá Pescador; la subsecretaria de finanzas, Maricela Díaz López; 
el director general del SAT, Gustavo Santos Hernández Valenzuela; y el 
subsecretario de tecnologías de la información, comunicaciones y sistemas, 
Emeterio Flores Landaverde. 


